
［資料２］市議会（総合計画特別委員会）での質疑及び意見への対応について

総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

111 ①３ (102) まちづくりワークショップを積極活用し、早い段
階から市民の意見や意向を汲み取り、議論
し、形にする場を設ける。

ワークショップ等の手法を活用し、市政への
市民の理解と関心を高めるとともに、市政に
市民の意見を反映させます。

秘書広報
広聴課

議員：なぜ、タウンミーティングからワークショップに変え
たのか。

議員：担当課を秘書広報広聴課というのは絞り込み
すぎかなという感じはある。

議員：市長マニフェストには早い段階から市民の意見
を汲みとるとなっている。基本計画にその文言がない
が。

主幹：市民から広く意見を聞くため。

市長：基本計画に書いていないからしないわけではな
い。文言的に入るどうかは検討する。

ワークショップはテーマによって関係
課が変わり、特定できないこと、計
画に記載する担当課名には、計
画を進行管理する上で取りまとめ
する課がある場合は、とりまとめ課
を明記することとしていることから、
原案のとおりとします。

原案のとおり

112 ②１ （82） 情報政策課に情報政策係（仮称）を置
き、市民のためのITやオープンデータ活用方
法を考え、外部の関係者と連携する体制を
整備。

112 ②１ （83） iko mama papaアプリ事業の結果を踏ま
え、子育てに役立つアプリの開発と周知

112 ②１ （84） iko mama papaアプリに続き、年配の方、
障がいをお持ちの方などとのワークショップを通
じ、オープンデータの活用も含め、市民に役
立つアプリ作成や情報提供を展開

112 ②３ (56) 生駒市への移住促進バスツアーの実施など、
新しい取組の推進

住宅団地型既存住宅流通促進モデル事
業により、市外在住者を対象にしたモデル
地区を中心に市内バスツアーを開催しま
す。

秘書広報
広聴課
建築課

議員：「②２シティプロモーションを推進します。」に統
合してはどうか。移住促進バスツアーは資料編の具体
的な事業に掲載するだけにした方がすっきりするので
は？

主幹：検討する。 移住促進バスツアーはシティプロ
モーションの取組の一環であること
から、ご意見を踏まえて、右記のと
おり整理、統合します。

②３は削除し、②２に統合する。主担当課は、秘
書広報広聴課・建築課。

具体的な事業【修正案】②３→②２
事業者との協働による移住促進バスツアーの実施

121 ②５ (80) すでに生駒に根付いている多くのイベントに加
え、竜田揚げ、いこままマルシェ、つなげて遊
ぼうプラレールなど、新しいイベントを市民と行
政が連携し100つ作る

121 ②５ （92） 100円商店街、まちなかバル、まちゼミに続く
企画をイコマニア100と連動して実施

本記述は、イコマニア100に関する
記述であることから、右記のとおり
修正するとともに、市と市民・団体
と協働で行われる公共・公益的な
イベントを「イコマニア」イベントとし
て認定することから、総括する主
担当課である市民活動推進課の
みの表記に改めます。

【修正案】②５
市民と行政が連携し、イコマニア100をはじめとした
イベントの企画、実施を進めます。

担当課から経済振興課を除く
（取組・具体的な事業とも）

市民と行政が連携し、100のイベントを実
施します。

市民活動
推進課

議員：担当課が市民活動推進課と経済振興課に
絞られているがもう少し幅広にしてもいいのでは？

議員：イマニア１００の記述だったらその解釈もわか
るが、１００のイベントと書いてあるのでその解釈はお
かしいのでは？

議員：総括は１課でするということならわかる。シティ
プロモーションの関係もあるので、担当課の書き方は考
えてもいいのでは？

市長：基本的に市民活動推進課が取りまとめになる
が、経済振興課のイベントも結構多いので、両課連
携してということでこう書いてある。他のページに出てくる
ものもある。担当課の書き方については考える。

市長：書き方は工夫したい。

市長：担当課の記載方法は考える。

（区分）
　　緑字：総合計画特別委員会で委員から意見として述べられた事項。
　　赤字：総合計画特別委員会での委員からの質疑に対応して、計画の見直し案を修正すると答弁した事項。
　　青字：総合計画特別委員会での委員からの質疑に対応して、計画の見直し案について検討すると答弁した事項。

インターネットによる情報ツールを活用するな
ど、即時性のある広範な情報発信や市民と
の情報共有に努めます。また、ITを活用し
た市民の利便性向上に向けた取組を推進
します。

情報政策
課

議員：ITかICTか表記を統一しては。 市長：とちらかに整理する。 ご意見のとおり、ICTに表記を統
一し、右記のとおり修正します。

ICTに統一する。
【修正案】②１
インターネットによる情報ツールを活用するなど、即
時性のある広範な情報発信や市民との情報共有
に努めます。また、ICTを活用した市民の利便性
向上に向けた取組を推進します。

【修正案】具体的な事業②１
ICT活用やアプリ開発における関係課支援

【修正案】№213①6
ICTを利用した子育て支援情報の発信や･･･

【修正案】№311注釈※4
スマートコミュニティ:…をICTネットワークでつな
げ･･･

【修正案】№332②3
ICTとエネルギーを土台とした･･･
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

132 ①６
①７

(106) 女性管理職員の数を、平成30年度当初に
30％にする（国の目標の1年前倒し：平成
26年度当初は21.8％）

市役所の女性管理職員の割合を、平成
30年度当初に30％を目指して、女性職
員躍進行動計画策定委員会と女性躍進
プロジェクトチームを編成して、行動計画を
策定し、実行します。

「ワークライフバランス」「人材育成及び支
援」「職員及び職場の意識改革」「男女共
同参画視点の人事管理」「昇任試験制度
の見直し」等のあり方を検討し、女性職員
躍進行動計画を策定します。

人事課 議員：①６と①７はまとめた方がよいのでは？無理
だったらいいです。

議員：女性の管理職割合30％は、取組ではなく指
標にしてはどうか。

議員：女性管理職３０％目指すなら、資料編に入
れるのも１つの手だと思います。また、①６、①７と入
れたことによって４年後のまちの書き方も「女性が活躍
できるまち」のような書き方も考えられた方がいいので
は？

課長：考え直す。

課長：検討する。

ご意見のとおり、①６と①７を統
合し、数値目標については取組と
ともに指標にも明記します。また、
４年後のまちについても、ご意見を
踏まえて右記のとおり修正します。

①６と①７を統合
【修正案】①６
ワークライフバランス等男女が共に働きやすい職場
のあり方を検討し、市役所の女性管理職員の割
合を平成30年度当初に30％を目指すため、市
役所内に女性職員躍進行動計画策定委員会と
女性躍進プロジェクトチームを編成し、女性職員
躍進行動計画を策定し、計画を実行します。

指標②
【追加案】「市役所の女性管理職の割合」を追加
H26：21.8％
H27：22.4％
H28：25.0％
H29：28.0％
H30：30.0％

４年後のまち
【修正案】①男女がお互いに相手を思いやり、尊
重し、自らの能力を発揮しながら自分らしい生き方
ができるよう取り組んでいる。

141 ①４ （93） 地域活動、防災支援等の観点も含めた入
札制度の一部改正に向けた検討

「不正行為の防止」・「競争性の確保」・
「適正な品質の確保」を基本に、市内事業
者の活性化にも配慮した適正な公共調達
がなされるよう、入札・契約・検査制度の改
革を推進します。

契約検査
課

議員：市内事業者の配慮をするとのことだが、今はで
きていないということでの記述なのか。

課長：今やっていないということではない。

142 ①２ 142　行政の4年間の主な取組①2　たけ
まるモニター→市ホームページの問い合わせ
メール

秘書広報
広聴課

議員：タケモニからアンケートシステムに代わってどう行
政サービスがかわっていくのか。

主幹：今後アンケートシステムや聞き耳ポスト、アン
ケートシステム等活用して行政に反映していきたい。

142 ②１ (17) 健康づくりや生きがい支援のための公共施設
の利用促進等に向けた取組（平日昼間の
大ホールの利用促進、体育関係施設の利
用の柔軟化など）

運営を指定管理とした施設について、運営
状況の評価を実施し、質が高く安定的で効
率的な公共施設の運営に努め、健康づくり
や生きがい支援のための公共施設利用促
進を行います。

企画政策
課
 生涯学習
 課
関係課

議員：利用促進はたけまるホールだけ？

議員：生涯学習施設のみに関しての利用促進を図
る意味がないなら、受け皿は大きくしておいてもいいの
では？

課長：いずれの施設も同じように利用促進を図る。
市長：趣旨は、生涯学習施設の空きが曜日によって
は少ない時がある。より多くの方に活用してもらうために
するここに書いてある。

市長：どこに位置づけていくのか、他の場所に書くとか
は検討していきたい。

ご意見を踏まえ、目的を割愛し、
右記のとおり修正します。

【修正案】②１
運営を指定管理とした施設について、運営状況の
評価を実施し、質が高く安定的で効率的な公共
施設の運営に努めるとともに、各公共施設の利用
を促進します。（企画政策課・関係課）

143 ①５ (104) 市の重要施策と連動した、ふるさと納税のよ
り積極的な活用

ふるさと納税のより積極的な活用を行いま
す。

課税課 議員：活用だけでなく「入り」を増やす発想もいるので
は？

議員：市内の人に、市内で納めてもらう取組が必要
なのでは？

市長：「入り」も活用の1つと思うが・・・検討する。

市長：生駒市では、市内の人にも記念品をもらえる
ようにＰＲもしている。

ご意見を踏まえ、右記のとおり修
正します。

【修正案】①５
ふるさと納税をより積極的に活用し、歳入確保に
努めます。

143 ①６ (112) 平成28年度中に、生駒市の公共施設総合
管理計画を定め、より効果的・効率的な施
設運用を実現

公共施設等の最適な配置を実現するた
め、公共施設等総合管理計画を策定しま
す。

企画政策
課

議員：①６に関しては、こう書くと策定が目標となる。
公共施設等総合管理計画を策定し、運用することに
よって最適な配置を実現にしますのほうがいいのでは？

議員：保全計画も記述すべきでは？

市長：表現をひっくり返す。

市長：関係なくはない。どこまで書くか、ここに書くこと
によって、他にも書かなければならないものが出てくるか
もしれない。少し考えさせてもらう。

ご意見のとおり修正します。
公共施設の長寿命化と中長期的
な維持保全について公共施設総
合管理計画に盛り込むため、保
全計画についてはここでは記述せ
ず、策定の目的に加筆することとし
ます。

【修正案】①６
公共施設等総合管理計画を策定し、公共施設
等の最適な配置の実現と長寿命化及び中長期
的な維持保全を推進します。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

211 ①６ (33) 不育症（妊娠するが継続が困難）の治療
費助成

不育症治療費の助成制度の創設を検討
するとともに、相談体制の検討を行います。

健康課 議員：不育症に関して吉波議員一般質問の答弁で
は実施しないと言っていたが。状況が変わったのか？

課長：不育症の原因が分かってきたこと、保険医療
の適用となったことや公費負担する自治体も出てきた
ことなど２～３年で状況が変化したことから、実施する
こととなった。

211 ②２ (19) 市の健康診断等を活用した障害の早期発
見と、医療機関や児童福祉施設等との連携
による早期療育の推進

疾病の早期発見、早期治療、障がいの早
期発見などを行うため、乳幼児健康診査を
実施します。また、健診の事後フォローを実
施します。（健康課）

健康課 議員：なぜ「療育」を「障がいの早期発見」に変更し
たのか？

議員：集団検診が大事ということを意見として言わせ
てください。

課長：検診の大きな違いはない。医療関係者以外
の保育士等も入ってきて、発達障がいを見る視点が
増えてきた。発達障がいを見るという視点がなければ、
障がいの早期発見につながらないので、こういう表現に
している。

211 ②７ (19) 市の健康診断等を活用した障害の早期発
見と、医療機関や児童福祉施設等との連携
による早期療育の推進

障がい児や発達に遅れのある子どもの医療
機関や児童福祉施設等との連携による早
期療育や相談体制の充実を図ります。
（障がい福祉課）

障がい福
祉課

議員：連携機関の「等」は何か？

議員：教育機関は外せないと思うので明記されたい。

課長：教育機関、労働機関、民生児童委員。

課長：母子保健の分野であるため、未就学児童を
前提としているので、このような記述としている。
市長：どの分野に入れるかは検討する。

母子保健の分野は未就学児童を
前提としていることから、母子保健
の分野ではなく、障がい保健福祉
の分野の取組において、右記のと
おり教育機関を含めた連携機関
について加筆します。

№211母子保健での記述は変更なし

№451障がい者保健福祉①8を修正
【修正案】①８
個々の障がいの状態や家庭環境に応じて、医療
機関、児童福祉施設や教育機関等との連携によ
り、障がい児や発達に遅れのある子どもの早期療
育や相談体制の充実を図ります。

213 ①１ (39) 子育て関連施設や自治会館等を活用した、
子育てネットワークの活動支援などソフト事業
の充実、おもちゃや本・服などのリユース促進

活動場所を含めて子育てサークルへの支援
を充実するとともに、子育て負担の軽減を
図ります。

子育て支
援総合セ
ンター

議員：「活動場所も含めて」とあるが、活動場所以外
の支援については、何か検討しているのか？

所長：育児サークルの活動場所支援のほかに育児
サークルの立ち上げ援助等。

213 ①６ (38) iko mama papaアプリの開発と利用促進
（予防接種や定期健診のスケジューラー、
子供連れで行きやすいレストランやお出かけ
スポットの紹介など）

ICTを利用した子育て支援情報の発信や
子育て支援総合センター実施事業の周知
を図ります。

子育て支
援総合セ
ンター

議員：ITかICTか表記を統一しては。【№112再掲】 市長：とちらかに整理する。【№112再掲】 ご意見のとおり、ICTに表記を統
一し、右記のとおり修正します。

【修正案】①６
ICTを利用した子育て支援情報の発信や子育て
支援総合センター実施事業の周知を図ります。

221 ②３ (35) 市立幼稚園における夜7時までの預かりの実
現

市立幼稚園の預かり保育について、実施園
の拡大や運営方法、運営時間等を改善し
ます。

こども課 議員：「改善します。」という表現は、現状評価が悪
いようで適切ではないのでは。

課長：表現を見直す。 ご意見を踏まえ、右記のとおり加
筆修正します。

【修正案】②３
市立幼稚園の預かり保育について、実施園の拡
大や運営方法、運営時間等を改善し、市民ニー
ズに一層応える効果的な運営を進めます。

222 ①３ (42) 社会で活躍できる人材育成のためのカリキュ
ラム改革（学力テストに加え、英語（1，2
年生ほか）・ICTの活用とモラル・プレゼン能
力・主体性（社会体験・自分で考え動く）・
環境教育など、社会で通用する人材の育成
を見据えたプログラム）

社会で活躍できる人材の育成を目指して
教育活動を工夫します。

教育指導
課

議員：「工夫します。」は表現が弱くないか？「行う。」
にしては。

議員：①３は、市長が力を入れたいところでもあるの
で、もっと柱に据えたい点でしょうから、もっと学校教育
の分野自体整理されたほうがいいのでは？４年後の
まちに関しても①か②か再検討してはどうか。

議員：取組の構成について、①３は今回の教育大
綱の柱なので、一番上でいいのでは？

課長：「行う。」では現在何もしていないようになる。
市長：「さらに工夫します。」もしくは「一層発展させて
いきます。」などに見直す。ワークショップでも検討する。

市長：整理できるかどうか検討してみる。４年後のま
ちについても考えてみる。

教育長：整理する。

ご意見を踏まえ、右記のとおり表
現を見直すとともに、取組の並び
にについても整理します。

【修正案】①３→①１
社会で活躍できる人材の育成を目指して教育活
動を一層発展させていきます。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

(45) 全小学校におけるトイレの洋式化【中学校は
平成31年度以降順次】

(48)
県の動きも踏まえつつ、全教室へのエアコンの
導入について検討を開始し、2年後を目途に
結論を得る。

222 ①14 (52) 市内小中学校ブラスバンドなどの練習環境・
発表の場などの支援

市内小中学校クラブ活動などの練習環境・
発表の場などの支援を行います。

教育指導
課
 生涯学習
 課関係課

議員：全国的に活躍しているブランド力があるクラブ
や部だけを支援するのもおかしいのでは？

市長：ブラスバンドは例の１つ。それに限ったものでは
ない。担当課と調整してもっといい表現があるか検討
する。

ご意見を踏まえ、具体的な事業の
記述を、ブラスバンドに限定しない
表現に修正します。

【修正案】具体的な事業①14→①10
小中学校クラブ活動及び部活動の練習環境・活
動の場の支援事業（教育指導課・関係課）

222 ②５ (43) 各界で活躍する方（経営者、政治家、ス
ポーツ、文化人ほか）をお招きした、子供た
ちが優先して参加できる、夢を与える講演会
の実施

学校創造推進事業等で、学校が各界で活
躍する方（経営者、政治家、スポーツ、文
化人ほか）をお招きし、子どもたちに夢を与
える講演会等を実施します。

教育指導
課

議員：学校創造事業とは何か？

議員：学校創造事業に限定した書き方にしない方が
よいのでは。意見です。

課長：本市独自の特色ある教育活動のことで、例え
ば地域人材の活用事業など。

ご意見を踏まえ、右記のとおり学
校創造事業に限定しない表現に
修正します。

【修正案】②５
学校が各界で活躍する方（経営者、政治家、ス
ポーツ、文化人ほか）を招き、子どもたちに夢を与
える講演会等を実施します。

222 ③５ (41) 教育委員の公募（市内の保護者など） 教育委員の選任に当たって市民から公募し
ます。

教育総務
課

議員：教育委員を公募するねらいは何なのか？目的
を記述する方がよいのでは。

市長：目的を追加する。 ご意見のとおり、公募の目的を追
記します。

【修正案】③５
多様な意見の反映や、時代の変化に応じた教育
施策の展開など、市全体の教育力向上を図るた
め、教育委員を市民から公募します。

223 ①５ (20) タブレットなど、ICT技術を活用した療育・学
習支援のさらなる強化（機器の導入、教師
への指導方法研修の拡充など）

タブレットなど、ICT技術を活用した療育・学
習支援のさらなる強化をします。

教育指導
課

議員：道具ばかり出ているが、本来の機能回復を書
きこんでおくべきでは？

課長：機能回復と学習支援が大事なので、書き方
は検討する。

ご意見のとおり修正します。 【修正案】①５
タブレットなど、ICT技術を活用した療育・学習支
援や機能回復・改善のさらなる強化をします。

231 ①６ (10) 地域デビューガイダンス事業の充実（60歳、
65歳の方の第2成人式と位置づけ、より強
力に地域内各団体等の紹介を行い、地域
デビューのきっかけづくりを支援する）

地域デビューガイダンス事業の充実を図りま
す。

生涯学習
課

議員：社会参加を促すという表現もいるのでは？

議員：行政の取組と対になるなら流れがわかるように
書いてほしい。

課長：実績とつなげていくという意味ではご指摘のとお
り。

部長：検討する。

ご意見のとおり、事業の目的を追
記するとともに、４年後のまち①か
ら②へ移動します。

【修正案】①６→②４
退職を迎えた世代の社会参加を促進するため、地
域デビューガイダンス事業の充実を図ります。

※４→※５、※５→※４

231 ①７ (50) ビブリオバトル全国大会の実施【平成27年9
月：市の財政負担なし】

231 ①７ (51) 中学生ビブリオバトル大会の実施（読書推
進、プレゼンテーション能力向上：平成27
年度～）

ご意見のとおり、事業の目的を追
記します。

【修正案】①７→①６
図書館が本を通じて語り合う場となるとともに、自ら
本を選ぶ力や語る力を育み、中学生の読書活動
推進やプレゼンテーション能力の向上を図るため、
ビブリオバトル全国大会、ビブリオバトル市内中学
生大会を実施します。

ご意見を踏まえ、右記のとおり取
組を整理し、並び換えます。
①11∼①14をハード面の取組で
まとめます。

【修正案】
①９ 地域や保護者と連携し、生駒北小中学校
において小中一貫教育を推進します。
①10 市内小中学校クラブ活動及び部活動など
の練習環境・発表の場などの支援を行います。
①11 全小中学校の省エネルギー化を目指した取
組を行います。
①12 学校設備を使いやすく、きれいで、明るく、
快適なものにします。
①13 建物の長寿命化を考慮した老朽化対策を
行います。
①14 学校給食センターの更新に向けて、運営方
法、施設設備及びアレルギー対応などについて検
討を進めます。

ビブリオバトル全国大会、ビブリオバトル市内
中学生大会を実施します。

図書館 議員：ビブリオバトルについて目的がいるのでは？ 課長：目的を追加するか検討する。

222 ①11

学校設備を使いやすく、きれいで、明るく、
快適なものにします。

教育指導
課

議員：①１３、１４は教育活動、①１０は付随し
た話、①９、①１１はハード面といったように、順番を
整理してもいいのでは？

教育長：整理する。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

241 ①４ (53) 小さなお子様とともに参加できる本格的な音
楽会の開催

未就学児を主体にした親子で参加できる
音楽会を開催します。

生涯学習
課

議員：音楽会という表記にしたら、狭くなるのでは？

議員：情操教育の効果があがるのは音楽だけではな
いのでは？

議員：事業は資料編にいれるべきで、ここに上がってく
るのは事業例、他にもあるならそういう書きぶりで検討
してください。

課長：子育て世代の交流、情操教育という面で、音
楽を入れている。

課長：事業として音楽会をいれているだけ。

部長：検討する。

音楽が、幼少期の情操教育として
効果があること、また、音楽文化の
醸成を図ることを目的に音楽会等
を開催することから、右記のとおり
取組を修正します。

【修正案】①４
子育て世代の交流の場の提供、情操教育の推進
や市民の音楽文化の醸成を図るため、未就学児
を主体にした親子で参加できる音楽会等を開催し
ます。

243 ①10 サンヨーｽﾎﾟｰﾂセンターを市立の総合スポー
ツ施設として整備するとともに、生涯スポーツ
活動の拠点施設として広く市民に開放しま
す。

スポーツ振
興課

議員：サンヨースポーツセンターという名称が残ってるの
で、①１２の「生駒北スポーツセンター」と表現を合わ
せた方がいいのでは？

部長：ご指摘のとおり見直す。 現在存在しない固有名詞を表記
していることは適当でないと判断
し、ご意見を踏まえ、右記のとおり
修正します。①11・①12をハード
面の取組としてまとめます。

【修正案】①10→①12
生駒北スポーツセンターを生涯スポーツ活動の拠
点施設として広く市民に開放します。

243 ①12 (55) 生駒北スポーツセンターほかを活用したトップ
アスリートと触れ合えるスポーツイベント（バン
ビシャス奈良、奈良クラブほかとの連携）の
積極的な開催

生駒北スポーツセンターほかを活用したトッ
プアスリートと触れ合えるスポーツイベントを
積極的に開催します。

スポーツ振
興課

議員：生駒北スポーツセンターに限らず、幅広に書い
てもいいのでは？

部長：検討する。 ご意見を踏まえ、生駒北スポーツ
センターの表記を割愛し、右記の
とおり修正します。

【修正案】①12→①９
トップアスリートと触れ合えるスポーツイベントを積極
的に開催します。

311 注釈
※４

ITを利用した子育て支援情報の発信や子
育て支援総合センター実施事業の周知を
図ります。

都市計画
課
建築課

議員：ITかICTか表記を統一しては。【№112再掲】 市長：とちらかに整理する。【№112再掲】 ご意見のとおり、ITをICTに表記を
統一します。

【修正案】※４スマートコミュニティ：家庭やビル、
交通システムをICTネットワークでつなげ、地域でエ
ネルギーを有効活用する次世代の社会システム。

312 ①９ (59) 地域包括ケアシステムや環境モデル都市と連
動した、環境・福祉・コミュニティづくり等の視
点を持ったまちづくりや空き家問題への対応

コミュニティづくり等の視点から、まちづくりや
空き家問題に対処します。

建築課

312 ①10 (57) 中古住宅の調査・リフォーム支援等の積極
的推進

既存住宅の流通を支援します。 建築課

321 ①９ (65) 辻町ICの奈良方面ランプの整備に関し、奈
良県と連携し着実に推進

阪奈道路辻町ＩＣの整備について関係機
関と協議・連携し、計画を具体化します。

事業計画
課

議員：何のためにするかの記述がいるのでは？

議員：そのことと、目的を書かないとは別では？

議員：重要ということならここに目的を書いてもいいの
では？

議員：並びの問題で、①１は幹線道路系、①２は
生活道路で、①９でまた幹線道路が出てくるので読
みにくいのではと思う。意見として申し上げておく。

課長：議員のご指摘も一理ある。県の事業でもある
ので、こういう記載にしている。

部長：この事業は奈良県が主体で、そこには目的が
書いてある。市としても重要施策と考えている。

市長：ここは、取組みを書く欄。その中に何とかするた
めと書いているものもあるが、目的は4年後のまちに大
きく書いてある。その目的を実現するための取組とご理
解いただきたい。

ご意見を踏まえ、取組の並びを右
記のとおり修正します。

順番を変更
①９→①２　以降№変更

議員：従来の空き家は管理という視点だったが、管
理にとどまらず、コミュニティづくりの点から空き家をなくし
ていく、住み替えを進めていくということか？

議員：目的は？

議員：①１０の目的とかぶらないか？①９と①10を
統合するなど整理してはどうか。

議員：①１０は所有権の移転があり、①９は所有
権の移転関係なしにコミュニティづくりに活用するという
ことか？

課長：空き家バンクを利用した団体が、地域のコミュ
ニティに貢献できるようにとの記載にしている。

課長：空き家を利用することで解消につながると考え
ている。

市長：①９、１０は整理させていただく。①９の表
現も分かりにくいので。

市長：それも含めて整理する。

ご意見を踏まえ、①９と①10を整
理し、右記のとおり統合します。
また、文中の「特定空家」について
注釈を追加しています。

①９と①10を統合
【修正案】①９
特定空家※2の適正対応に加え、利用可能な空
き家を有効活用するため、既存住宅流通等促進
奨励金交付事業や転入希望世帯へのシティプロ
モーション、空き家バンクを利用した地域コミュニティ
づくりを推進します。（建築課）

※2　特定空家：そのまま放置すれば倒壊等著し
く保安上危険となるおそれのある状態又は著しく有
害となるおそれのある状態、適切な管理が行われ
ていないことにより著しく景観を損なっている状態そ
の他周辺の生活環境の保全を図るために放置す
ることが不適切である状態にあると認められる空家
等のこと。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

331 ②３ 家庭系ごみの有料制を導入し、燃やすごみ
の減量を図ります。

環境事業
課

議員：有料制はすでに導入しているので、表現の見
直しが必要では。

市長：取組が済んでいるものもあるが、これは５年間
の計画として見直しするものであるので、理解いただき
たい。

331 ②５ 市民が行う生ごみ減量のための取組を支援
します。

環境事業
課

議員：②３、②５、②６は整理しないと、同じことを
言っていることになり、整理された方がいいのでは、これ
は意見。

ご意見を踏まえ、②３、②５、②
６の家庭系の燃やすごみの記述
を整理し、右記のとおり統合しま
す。

②３、②５、②６を統合
【修正案】②３
ごみ有料制の導入とその運用や資源化等の取組
の推進により、家庭系の燃やすごみ排出量の減量
を図ります。

331 ②６ (74) 家庭ごみ排出量を平成25年度比で25％
減少する

家庭から出る燃えるごみの排出量を平成
25年度比で25％減少させます。

環境事業
課

議員：①全体の目標数値にすぎないのでは？資料
の指標で扱えばいいのでは？

議員：指標にこれからの成果がわかるように記載すべ
きでは？あえて取組としてかかなくてもいいのでは？

議員：ごみ半減プランとの整合性は？

議員：半減プランはなくなった計画でないので、横にお
いてというわけにはいかない。その辺は留意していただき
たい。

課長：現設定の指標①は、1日あたりのごみの排出
量で、こちらは燃えるごみの排出量なので異なるもの。

市長：指標について、担当課と協議して4年後のまち
に書くべきか等検討します。

課長：ごみ半減プランは実現が難しい項目もある。半
減プランは半減プランと考えてほしい。

市長：総合計画は、もともと4年の計画が5年になっ
た。取組が終わった分もあるが、それも含めて計画とし
て整理していくというスタンスということをご理解いただき
たい。明らかに残しておくのがおかしいのは個別で整理
しますが、5年間の計画ということでご理解いただきた
い。

ご意見のとおり。数値目標につい
ては指標の説明欄に追記するとと
もに、誤記がありましたので、修正
します。

【修正案】［この指標について］
１行目：「573g」→「570g」
６行目：「・・・。なお、燃やすごみについては、平
成25年度実績527gの25％減量を目指しま
す。」

331 ②７ (75) こんにちは赤ちゃん事業による各戸訪問時に
ごみ袋を配布（訪問率の向上による新生児
の見守り、虐待等の未然防止）

331 ②７ (76) おむつ現物支給事業対象者（高齢者、障
害者）に対するごみ袋の配布

331 ②９ (79) 実施後1年後をめどに、市民の声を改めてお
聞きし、運用面のさらなる改善を図る

ごみ有料化について、運用面のさらなる改
善を図ります。

環境事業
課

議員：②７～９については、まとめて書いてはどう
か？【再掲】

部長：分かりやすいように個別に書いている。
市長：②７と②９はまとめる。②８は別個に書きた
い。【再掲】

331 ②８ (78) ごみ袋の販売による収入、ごみ処理量の減
少によるコスト削減分については、生ごみ処
理機への補助等他の環境対策等に活用す
る。また、収入やコスト削減分の総額、使途
の内容、ごみの削減効果等については、とり
まとめ公表する

ごみ処理手数料収入、ごみ処理量の減少
によるコスト削減分について、環境対策等に
活用します。

環境事業
課

議員：財源について書く意味は？

議員：市民にアピールするということだが、これは行政
計画で、市が何をするかを書くべきで、市民へのアピー
ルは考えなくていいのでは？一度考えていただければ。

部長：有料化の収入は市民の関心高い。市民の
方々に何に使っているか明記するため。

市長：コストの削減に関しては、環境対策に活用す
るとか表現を変えてもいいが、具体的に書いていくとい
うことは特に違和感がない。書き方はもう少し丁寧に
書いてもいいが。ゴミ削減効果に関する取組について
は、書いてもいいのでは。

332 ①４ (60) 市役所、市立病院、駅などを中心として、太
陽光発電、蓄電池、コージェネレーションシス
テム等を導入し、災害に強い地域づくりを実
現する。

市立病院や市役所、各学校など、施設の
特性や改修時期等を勘案しながら、災害
対応のためにも、太陽光発電・コージェネ
レーションシステム等の導入を進めます。

環境モデ
ル都市推
進課

議員：コージェネレーションについて注釈を付したほうが
よいのでは？

議員：「エネルギーの地産地消」という言葉があると分
かりやすいのでは？

課長：どこかでお示ししたい。

課長：ここで特記した方がよいか検討したい。

ご意見のとおり注釈を追記します。
また、コージェネレーションを説明す
る上で、エネルギーの地産地消と
いう表現が分かりやすいことから、
右記のとおり修正します。

【追加案】注釈※2 コージェネレーションシステム：
発電をしながらその時に出る排熱も利用することで
エネルギー効率を高めるシステム。

【修正案】①４
市立病院や市役所、各学校など、施設の特性や
改修時期等を勘案しながら、太陽光発電・コー
ジェネレーションシステム等を導入し、災害対応にも
つながるエネルギーの地産地消を進めます。

ご意見を踏まえて、②７と②９を
整理し、右記のとおり統合します。

②７と②９を統合

【修正案】①7
紙おむつ利用者に対するごみ処理手数料の負担
を軽減するなどごみ有料化について、状況を見なが
ら、さらなる改善を図っていきます。

①９（削除）

紙おむつ現物支給対象者への指定袋の支
給を改め、紙おむつについては、指定ごみ袋
ではなく、透明・半透明のごみ袋に入れて排
出できるよう変更します。

環境事業
課

議員：②７～９については、すべて運用面の改善と
してまとめて書いてはどうか？

議員：実現済みの分はあえて書かなくてもとは思いま
すが。意見。

部長：実施していることを明確に書くためこう書いてい
る。
市長：②７と②９はまとめる。②８は別個に書きた
い。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

332 ②３ (61) 同時に、各世帯をインターネットでつなぎ、エ
ネルギーの需給の効果的な管理をはじめ、高
齢者の見守りサービスへの展開など、ITとエネ
ルギーを土台とした多角的な地域密着型の
サービスの実現に向け、検討を進め、4年以
内に結論を得る。

ＩＴとエネルギーを土台とした多角的な地
域密着型のサービスの実現に向け、検討を
進めます。

環境モデ
ル都市推
進課

議員：具体的にはどのような取組をするのか？もう少
し具体的に分かりやすくしては？

議員：説明を聞けばわかるので、表現方法を工夫し
てほしい。意見。

議員：ITかICTか表記を統一しては。【№112再掲】

課長：地域エネルギー会社の設立やHEMSや高齢
者の見守りサービスを想定している。

市長：とちらかに整理する。【№112再掲】

ご意見のとおり、ICTに表記を統
一するとともに、具体的な例示を
追記します。

【修正案】②３
地域エネルギー会社の設立や住宅用エネルギー管
理システム（HEMS）の導入促進など、ICTとエ
ネルギーを土台とした見守りサービス他多角的な地
域密着型のサービスの実現に向け、検討を進めま
す。

343 ①４ (77) パトロールの強化や防犯カメラの設置等によ
る不法投棄対策の強化

防犯カメラの設置や不法投棄防止パトロー
ルによる監視体制の強化や、不法投棄され
た廃棄物の撤去を実施します。

環境事業
課

議員：カメラ設置は、家庭系ごみの有料化による不
法投棄が要因か？

課長：不法投棄については、有料化に関係なく産廃
系ゴミが多い。従来からもあるもの。

352 ②７ (62) 良好な景観で管理しやすく、倒木のリスクが
小さい低木を中心とした街路樹の整備

管理経費の削減及び落葉問題等を解決
するため、地元と調整を図りながら街路樹の
更新を行います。

公園管理
課

議員：追加した意図は？ 課長：倒木対策として、連続した街路樹の更新は昨
年から実施しているもので、新しい取組として追加した
もの。

421 ①2 胃がん・乳がん・大腸がん・肺がん等→等を
子宮頸がん

健康課 議員：等→子宮頸がんを入れた理由は？ 課長：「等」といっても、もう一つだけだったので明示し
た。

431 ①５ (32) 子ども医療費の助成を中学校卒業まで拡大 医療費適正化の取組を進めながら、子ども
医療費の助成を中学校卒業まで拡大しま
す。

国保医療
課

議員：記述の前段と後段がリンクしているのはおかし
いのでは？適正化と切り離して、助成費拡大を書け
ないか。

議員：①３と①５が重複感がある。医療費適正化
は別途あってもいいのでは、意見ですが。

市長：適正化はこども医療費助成拡大とリンクするも
ので、おかしくとは思わない。

子ども医療費の拡大と医療費の
削減を同時に取り組むことで、市
民の方にも医療費の削減について
意識してもらいたいこと、また、医
療費適正化については№442でも
記述していることから、原案のとお
りとします。
また、福祉医療関係の取組を集
めて表記するため、①３と①４を
入れ替えます。

原案のとおり

福祉医療関係を集めて並べ替える
①３→①４、①４→①３

431 ③３ (3) 認知症、発達障害ほか、市民ニーズの高い
専門的分野に関するセミナーの実施、医療
サービスの拡充を検討

市民ニーズの高い分野に関するセミナーや
講演会を市立病院で開催します。

病院事業
推進課

議員：市民ニーズが高いものに限定しなくてもよいの
では？

議員：開催する目的を書いてはどうか？

課長：病院事業計画に沿った形で実施したい。
市長：セミナー等については、市民ニーズが高いものだ
けではない。

市長：書き方については見直すが、目的を書くかは検
討する。

ご意見を踏まえ、市民ニーズの高
いテーマに限定しない表現に修正
します。

【修正案】③３
がんや認知症など罹患率が高くなっている疾病や
生活習慣病の予防に向け、医療講演会やセミ
ナーを開催します。

441 ②５ (4) 医療のほか、介護・福祉・住まい・交通・生き
がいづくりなども織り込んだ「地域包括ケアシ
ステム」の考え方を導入し、高齢者はもちろ
ん、障害者、子供などが住みやすいまちづくり
を推進する。

441 ②５ (5) その実現のため、市の関係部署が集い包括
的な議論・調整を行う「生駒市地域包括ケ
ア推進会議」や、医師会・薬剤師会などを含
む各分野の関係者による建設的議論・調整
の場を創設する。

441 ②６ (9) 生きいきカードによる外出支援を当面継続
（より効果的な制度の在り方について検討を
開始し、２年以内に結論を得る）

生きいきカードに代わるより効果的な制度を
検討し、高齢者の外出支援や生活支援を
目指します。

高齢施策
課

議員：４年以内に結論を出すということか？ 市長：具体的な検討は始めているが、４年の間に効
果的な制度を検討して、外出支援や生活支援を実
施するということ。

住まい・医療・介護・生活支援な
どの多様なサービスを一体的に提
供するという「地域包括ケアシステ
ム」の考え方をまちづくりに導入した
いという意図での表現であることか
ら、原案のとおりとします。

原案のとおり

（市長マニフェストに基づくもので、今後のまちづくり
の方向性を示すことから、この小分野も含め幅広
の取扱をすべきとも考えられるが、まずは、介護保
険制度に基づく地域包括ケアシステムの構築に取
り組むことから、この小分野に記載するものであ
る。）

医療のほか、介護・福祉・住まい・交通・生
きがいづくりなども織り込んだ「地域包括ケア
システム」の考え方を導入し、暮らしやすいま
ちづくりを目指します。

高齢施策
課

議員：「考え方を導入し・・・」では腰の引けた感じに
受けとられるのでは？

課長：修正も考えたい。
市長：私のマニフェストの書き方がそうなっている。住ま
い・医療・介護・生活支援などが一体的に提供される
地域包括ケアシステムの考え方をまちづくりに活かすと
いう趣旨での記述。この書き方で腰が引けているという
ことになるなら、パブリックコメントもあるし、皆さんの意
見を聞いて、おかしいようだったら変更する。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

451 ①８ (19) 市の健康診断等を活用した障害の早期発
見と、医療機関や児童福祉施設等との連携
による早期療育の推進

個々の障がいの状態や家庭環境に応じて、
障がい児や発達に遅れのある子どもの早期
療育や相談体制の充実を図ります。

障がい福
祉課

【№211で②７の質疑の再掲】
議員：連携機関の「等」は何か？

議員：教育機関は外せないと思うので明記されたい。

【№211で②７の質疑の再掲】
課長：教育機関、労働機関、民生児童委員。

課長：母子保健の分野であるため、未就学児童を
前提としているので、このような記述としている。
市長：どの分野に入れるかは検討する。

ご意見を踏まえ、母子保健の分
野ではなく、障がい保健福祉の分
野における取組に、右記のとおり
連携機関を追加します。

【№211で②７の質疑の再掲】
№211母子保健での記述は変更なし

№451障がい者保健福祉①8を修正
【修正案】個々の障がいの状態や家庭環境に応じ
て、医療機関、児童福祉施設や教育機関等との
連携により、障がい児や発達に遅れのある子どもの
早期療育や相談体制の充実を図ります。

451 ②２ 障がい者の権利擁護のための取組を推進
します。

障がい福
祉課

議員：来年４月から施行される障害者差別解消法
及び関連県条例の記述を幅広に見ていただいて、4
年後のまちの記述も若干変わってくるだろうと思うの
で、検討をお願いする。【№461再掲】

市長：障害者差別解消法や奈良県の関連条例の
趣旨、目的を確認してから、何か入れ込むことができる
か検討したい。【№461再掲】

№461バリアフリー①４での障害
者差別解消法等に関する意見を
踏まえ、№461で記述できない部
分について、障害者差別解消法
の趣旨に基づいて、№451障がい
者保健福祉の分野の取組を、右
記のとおり修正します。

②２は原案のとおりとし、②３として取組を追加す
る。
【追加案】②３
障がい者差別の解消や社会的障壁の除去に向け
た合理的配慮に取り組みます。（障がい福祉
課）

具体的な事業【追加案】②３
職員対応要領の作成（障がい福祉課）

461 ①４ (18) 公共施設のトイレの洋式化を推進 公共施設において、障がい者等に配慮した
トイレなどの設置を進めます。

営繕課 議員：「大きなサインによる表示」を削除した理由
は？

議員：バリアフリーの分野の取組は、物的整備なもの
に留まっているが、状況変化で見直しても可能のは
ず？その辺は考えたのか？

議員：来年４月から施行される障害者差別解消法
及び関連県条例の記述を幅広に見ていただいて、4
年後のまちの記述も若干変わってくるだろうと思うの
で、検討をお願いする。

課長：①５のユニバーサルデザインに含まれると判断
し、整理した。

市長：障害者差別解消法や奈良県の関連条例の
趣旨、目的を確認してから、何か入れ込むことができる
か検討したい。

ご意見を踏まえ、障害者差別解
消法の趣旨に基づいて、４年後
のまちの表現を修正します。
また、障害者差別解消法等につ
いて№461で記述できない部分に
ついては、№451障がい者保健福
祉で記述します。

４年後のまち①【修正案】
公共施設や道路等のバリアフリー化が一層進めら
れ、障がいのある人もない人も誰もが安心して暮ら
せるまちづくりが進んでいる。

481 ①10 (71) 歩行者安全対策（ゾーン３０、歩道整備・
カラー舗装化）の徹底

 警察と協議し、ゾーン３０を毎年１箇所
指定します。

生活安全
課
事業計画
課
土木課
管理課

議員：毎年１ヶ所指定ということだが、５年先も見据
えてのことか？

議員：何故１ヶ所なのか？

議員：限定的に「毎年１箇所」と書く必要がないので
は？増やすと書くだけでもいいのでは？

課長：見据えてはいない。今のところ年１ヶ所というこ
と。

部長：自治会からの要望の関係や、警察が指定する
もので協議も必要。案全対策として有効なので、市と
しては年１ヶ所を目標としている。

市長：ゾーン30は市民の関心も高い。もっと増やせれ
ばよいが、総枠が県で決められており、毎年１ヶ所も
難しいところではあるが、決意も含めて書いている。

482 ①８ (72) 通学路を中心とした防犯カメラの設置につい
て、市民の皆様と検討を開始

通学路を中心とした防犯カメラの設置につ
いて、検討を開始します。

生活安全
課

議員：検討開始はいつから？

議員：いつまでに検討を終え、どの程度まで実施する
見込みか？

議員：「検討を開始します。」だけの表現ではどうかと
思う。どこまでやるか分からない。

議員：資料編を見ると、補助事業となっているが、ど
のような検討がされているのか？

課長：すでに検討を開始している。

部長：プライバシーを危惧する声もあり、一定の判断
も必要なので、このような表現になっている。

市長：「検討したうえで、設置を進めます。」といった表
現に見直すかは、検討する。

課長：県の補助事業に準じたものを考えている。
市長：補助事業だけでなく。公共施設への設置もこ
れと別途に考えている。

ご意見を踏まえ、検討後の取組ま
で記述するよう、右記のとおり修正
します。

【修正案】①８
通学路を中心とした防犯カメラの設置について検
討した上で、設置を進めます。
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521 ①５ （87） 新規就農者への支援制度を拡充（平成
30年度までに８人誘致、遊休農地を7.5ヘ
クタール解消）

新規就農者への支援制度を拡充し、新規
就農者を誘致し、農地に戻した遊休農地
を貸し出します。

農業委員
会事務局

議員：①３と①５を分けている理由は？

議員：聞けば聞くほど１つにまとめた方がいいのではと
思うが、あえて分けている理由は？

議員：並びは考えてもらいたい。

次長：確かに同一内容かもしれないが、①３は現在
の経済振興課の業務を強化したいと、①５は新規就
農者誘致につなげていきたいということで分けている。

次長：シティプロモーションの一環になる。

ご意見を踏まえ、新規就農者に
関係する取組をまとめて列記する
よう、並び替えます。

順番を入れ替える
①５→①４
①４→①５

521 ②６ （88） 生駒のスイーツ専門店、いこまのお土産企画
などと連動したストーリーのある特産品づくり
と、そのために必要な生駒ならではの農作物
や果樹の栽培（空き農地の活用）

市独自の特産品づくりと、そのために必要な
生駒ならではの農作物や果樹の栽培を支
援します。

経済振興
課

521 ②７ （89） 農業振興のための研究や、地元飲食店と農
家との連携などを進めるための場の設置・支
援拡充（農業者の商工会議所や観光協
会への参加など）

農業振興のための研究体制の構築や地元
飲食店と農家との連携などを進めるための
場づくりに取り組みます。

経済振興
課

521 ②８ （91） 食品残さのメタン発酵による発電・熱供給や
農作物の栽培への活用、学校や農業への還
元などの循環システムの具体的な在り方を検
討

食品残さの農作物の栽培への活用、学校
や農業への還元などの循環システムの事業
化の方針、手法について検討します。

環境ﾓﾃﾞﾙ
都市推進
課
経済振興
課

ご意見を踏まえ、右記のとおり修
正し、併せて注釈も追加します。

【修正案】②８
食品残さの農作物の栽培への活用、学校や農業
への還元などの循環システムの事業化の方針、手
法について検討し、「食のバリューチェーン※3」の構
築を目指します。

注釈※3食のバリューチェーン：生産、流通、販売
等の連携強化による継続的な地産地消サイクル
のこと。

531 ①３ (66) 北田原南北線の円滑な工事実施、北田原
中学校線の用地買収等の推進

北田原南北線の円滑な工事実施、北田
原中学校線の用地買収等を推進します。

土木課 議員：南北線と中学校線の進捗状況は？

議員：完了なら完了とかいたらどうか。４年間の取組
なので、市のスタンスで書いたらどうなのか。

議員：完成予定がわからないならそういう書き方もあ
る。あまり個別に書くと、何を目指して何をしようとして
いるのかわからなくなる。受け止められる書き方が中長
期の計画には必要で、少し考えていただきたい。

課長：南北線は今年度。中学校線は平成30年度
完了予定。

課長：用地については、１６３のバイパス工事があ
り、国の方から足並みそろえてやっていきたいと聞いてい
る。国のスピードと市のスピードに差があり、国に委ねる
部分があるのでこう書いた。

ご意見を踏まえ、個別の具体的な
事業まで明記しないこととし、取組
及び具体的な事業は②３に含ま
れるとして、それぞれ①３は削除す
る。

【修正案】
取組①３は②３に含まれると解釈し、①３を削
除。
具体的な事業①３も、②３に含まれるため、削
除。

531 ①4 総合戦略分 女性の就業機会を拡大するため、テレワー
クの普及促進に取り組みます。

経済振興
課

議員：商工業№532の分野に移してはどうか？女性
に限定した書き方だが？

課長：女性として特出ししたのは、奈良県で一番女
性の就業率が低く、女性の働く機会ということで、特出
しさせていただいている。

市長：商工業№532に整理するのが適切と思うの
で、担当課とも相談する。男性の育児参加等の観点
もテレワークにはあるので、書き方は整理する。

ご意見を踏まえ、女性の就業機
会の拡大だけでなく、男女問わず
ワークライフバランスを実現すること
もテレワーク促進の目的であること
から、右記のとおり追記します。
また、分野については、№532商
工業の分野に移動します。

【修正案】ワーク・ライフ・バランスの実現や女性の
就業機会を拡大するため、テレワークの普及促進
に取り組みます。
分野は、商工業№532 ②11へ移動。

議員：②６、②７、②８が追加されているが、食の
バリューチェーンのアウトプットという認識で間違いない
か？
議員：食のバリューチェーンという冠を出さないのはな
んらかの意図があるか？

議員：課題があるものに関してもトライしていくという含
みは要らないか？不確かなものは書かないとスタンス
か？

議員：食品残さは、個人の家と大型店舗とあるが両
方とも含んでいる？

議員：やりやすいのは大型店舗だが、事業系と分け
て取り組んいくことも考えているのか？

課長（環境モ）：食のバリューチェーンを念頭に置い
た取組。

課長（環境モ）：食のバリューチェーン構築事業だ
が、その事業に必要なエネルギー施設、農業施設等
でかなりの一般財源の持ち出しが見込まれる。いろん
な検討が必要なため。

市長：②８に入っている部分はあるが、この４年間で
具体的にできるかというと、厳しいところはある。②８の
ところで書いているつもりでもあるが、前向きに書くことも
考えていきたい。

部長：ここに記載しているのは、事業系も一般も含ん
でいる。

部長：分けていく方が取り組みやすいと考えている。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

531 ②２ （95） 生駒市内への事業者の新規立地・増設を
平成30年度までに８社実現。加えて、高山
第1工区について、県と連携し、平成30年
度までに1社の企業誘致を実現する。

既存補助制度の運用や制度の拡充など、
立地企業への支援を推進します。高山第1
工区についても、奈良県と連携し、企業誘
致を実現します。

経済振興
課

議員：②２に第1工区のことが書いてあるが、第2工
区が動き出すと、№511の学研都市など手が入ってく
ると思うが、その段階になれば考えるということか？

議員：その時になったら計画を変更すると。市にとって
は大きな事業なので、そういうこともありえると中期的な
計画なので、タイミングも大事と思うが、時期を逸しな
いようにお願いする。

部長（都市整備部）：私もそのように考えている。

532 ①４ （99） 商工観光ビジョンの策定と実践 商工観光ビジョンを策定し、内容を具体化
します。(532)
商工観光ビジョンを策定し、内容を具体化
します。(541)

経済振興
課

議員：①４は、４年後のまちの①が商業に限定され
ているので、４年後のまちの②に移動させてはどうか。

議員：であれば、①に書くというのは見直していただき
たい。それと、「内容を具体化します。」となると、商工
業・企業誘致・観光交流すべてのことを含んでいると
思うが、こういう文言でいいか気になるところ。その辺も
再考されたい。

課長：商工観光ビジョンは商業に特化したものとは考
えていない。商業・工業・観光を含めたビジョンと考えて
いる。

ご意見を踏まえ、右記のとおり商
工業に関する取組としての記述に
修正します。

【修正案】①４→②１
商工観光ビジョンを策定し、商工業の振興に関す
る事業を計画的に具体化していきます。

532 ②７ （92） 100円商店街、まちなかバル、まちゼミに続く
企画をイコマニア100と連動して実施

イコマニア100の一環として商工会議所と連
携し、商工業活性化に資する事業等を支
援します。

経済振興
課

議員：②７でイコマニアが書かれているが、書く必要
があるか？商工業活性のイベントをしていくなら分かる
が。

議員：イコマニア１００とイベントとを分けて考える必
要がある。整合性がわからなくなるので、整理する必要
がある。

部長：イコマニア１００のイベントは市民が主体的に
する事業、商工会議所と協働してやっていく事業という
ことでこういう記載にしている。

商工会議所との連携は、イコマニ
ア100に限ったものではないことか
ら、右記のとおり修正します。

【修正案】②７
商工会議所と連携し、商工業活性化に資するイ
ベント等の事業を支援します。
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［資料２］総計小
分野№ 取組№ № 市長マニフェスト 基本計画

行政の４年間の主な取組 所属 市議会での質疑・意見 市長等執行機関の答弁 市長等執行機関
の考え方（案） 市議会での質疑・意見への対応（案）

532 ②９ （97） 起業支援スペース・コミュニティスペースの整
備により、主婦、高齢者、学生の起業支援
のほか、まちづくりのワークショップやネットワーク
の場を確保する

起業支援スペース等の整備により、女性、
高齢者、学生の起業支援のほか、創業者
を一体的に支援するため、支援ネットワーク
を構築します。

経済振興
課

議員：起業スペースの利用は、女性・高齢者・学生
に限定されるのか？男性は利用できないのか？
議員：このように例示しなくてもいいのでは？普通に
起業支援と書いてはどうか。

議員：支援ネットワークとは何か？

議員：スペース整備の目的は？

議員：起業支援スペースがワンストップサービスの窓
口ということだが、異業種交流的なものではないのか？

議員：「起業支援スペース等の整備により」と書いて
あるが？手段と目的がおかしくないか？
議員：起業の促進がいいのでは？起業支援と書くと
支援に終わってしまう。支援でくくると狭まってしまうの
で、広がりがあるならあるように記載しておいた方がい
い。

課長：男性も含まれる。

部長：今、起業支援セミナー・相談希望に女性・高
齢者・学生が多く、男性はネットワークを持っているの
で、女性・高齢者・学生に絞って書いた。
市長：特に女性がメインターゲットと考えている。「等」
をいれるよう見直す。
課長：商工会議所、政策金融公庫等ネットワーク化
してみんなで支援していこうというもの。
部長：ワンストップで支援を受けるためのスペース。取
引のマッチングの機会としても活用できるようにも考えて
いきたい。
部長：将来的にはそういうことも取り組めたらと思う。
市長：起業支援スペースには色々な機能がある。私
が想定しているのは、ワンストップ的なものもあるし、浜
田議員が言われたようなこともあるし、そこは生駒で起
業したい方が、どのようなことを望んでいるか聞きなが
ら、スピード感を持ってあせらずにやっていくことを想定し
ている。
市長：文言は整理する。

ご意見を踏まえ、文言を整理し、
右記のとおり修正します。

【修正案】②９
意欲のある女性、高齢者、学生等の起業活動を
促進するため、起業支援のワンストップ窓口の設置
や起業支援スペースの整備等により、起業者を
ハード、ソフトの両面から一体的に支援します。

541 ②４ （81） 企画・実施主体を選定するコンペの実施と行
政による支援

市民が行う観光活性化事業・地域活性化
事業への支援を行います。

経済振興
課
秘書広報
広聴課

541 ②５ （98） 生駒市観光モデル地域の整備と、それらの
地域におけるイベント等の支援

地域の活動に対する支援など本市の観光
資源を活性化するための取組を検討し、実
施します。

経済振興
課

541 ②６ （99） 商工観光ビジョンの策定と実践 商工観光ビジョンを策定し、内容を具体化
します。(532)
商工観光ビジョンを策定し、内容を具体化
します。(541)
再掲

経済振興
課

議員：４年後のまちの①は地域資源を活用した取
組、②は新しいものを開発して発信していく、どちらも
商工観光ビジョンの柱になるので、ビジョン策定の置き
どころが難しい。最初に並べるのも1つの方法。書き方
を具体化するのも方法。

課長：商工観光ビジョンは全てにかかってくるので、検
討します。

ご意見を踏まえ、右記のとおり商
工業に関する取組としての記述に
修正します。

【修正案】②６→②１
商工観光ビジョンを策定し、観光振興に関する事
業を計画的に具体化していきます。

修正します 15件 うち 15件 修正
検討します 22件 うち 20件 修正

意見の対応 11件 うち 10件 修正
計 48件 うち 45件 修正

議員：②５は①に係るような話、②４も何のためにか
よくわからない。②４と②５が何を目的に何をしたいか
わからない。

議員：市民の活動、地域の活動を観光の促進につ
なげていくというのが頭にあって、そのため補助金があっ
て、他の手立てをこれから考えるということですよね。②
４と②５を整理してはどうか。

課長：②４は市民が行う観光事業の活性化につい
て、②５は観光資源を活性化するための取組につい
て商工観光ビジョンの策定において検討したいとの思
いで、二段書きしている。

ご意見を踏まえ、②４と②５の内
容を整理し、右記のとおり統合し
ます。

【修正案】②５
市民が行う地域や観光資源の活性化に関する活
動を支援し、観光・交流の促進を図ります。
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